

Peut-on vraiment détruire une culture ?

Par Benjamin LISAN, le 30/08/2022

Les Russes, dans l'Est de l'Ukraine (Ukraine occupée), tente de nier et de détruire la culture ukrainienne en cherchant à russifier ses populations.

L'empire du Japon a occupé durant 35 ans la Corée, en cherchant à imposer le japonais comme langue officielle de la Corée. Mais le Japon impérial n'a pas réussi à supprimer la culture et le patriotisme coréen.

Les nazis, après la conquête et l'occupation de la Pologne, ont tenté de détruire la culture polonaise (jusqu'au raser Varsovie) et de soumettre le peuple polonais, par une brutalité et une terreur, sans nom. Cela n'a pas empêché l'insurrection de Varsovie, la résistance polonaise et la renaissance de la Pologne en 1945.

Dès le relâchement de la coercition soviétique, sous Gorbatchev, les états (pays de l'Est ...), soumis à son oppression, ont cherché à tout prix à se libérer du joug soviétique en 1990.

Je pense que Poutine aura du mal à russifier l'Ukraine, même en enlevant, en déportant et en faisant adopter ses enfants par des familles russes en Russie, surtout pas la coercition et la terreur. Au contraire, il ne fera qu'exacerber la résistance Ukrainienne.

Le Canada et l'Australie _ sous domination britannique puis après leur indépendance _ ont tenté détruire la culture autochtone, considérée comme inférieure et arriérée, en enlevant les enfants des peuples autochtones, pour les placer dans des orphelinats et pour les y éduquer selon les normes "occidentales", jusque dans les années 60. Sans réussir à faire disparaître la culture autochtone amérindienne.

Seul l'islam a réussi à détruire des cultures _ les chrétiens byzantins, les chrétiens latins d'Afrique du Nord, les zoroastriens et chrétiens nestoriens de l'empire perse sassanide, les bouddhistes du royaume de Bactriane (actuel Afghanistan), les chrétiens du royaume chrétien d'Albanie, eux pour les punir de la révolte du héros et prince albanais, Georges Castriote, plus connu sous le nom de Scanderbeg, considéré comme le héros national albanais pour sa résistance à l'Empire ottoman ... _ mais seulement par une coercition et un lavage de cerveau extrêmes et constants, sur le long terme.

L'Inquisition, en Espagne, a réussi à éradiquer l'islam et le judaïsme d'Espagne, soit par l'expulsion des musulmans et juifs, soit uniquement par la coercition et le lavage de cerveau, sur le long terme.

Sinon, aucun peuple n'abandonne, renonce et oublie sa culture par gaité de cœur.

On le voit avec les Berbères et amazighs, pourtant convertis à l'islam, souvent de force, dont les révoltes ont été x fois réprimées, qui n'ont pas renoncé à leur culture et leur langue.

On le voit même avec les cultures régionales, en France, malgré la coercition jacobine et républicaine, et aussi avec l'école de la 3° République, créée par Jules Ferry, qui y interdisait les parlers régionaux, sur le long terme.

Détruire une culture est toujours difficile.